

*Mon savant collègue à l'Académie, M. Vachez, m'a fourni de précieuses indications et des renseignements bibliographiques qui m'ont été fort utiles. Le Frère Euthyme, assistant du Supérieur des Frères de Marie à Saint-Genis-Laval, accompagné d'un de ses collègues, a eu la bonté d'aller recueillir pour moi les traditions locales et m'a fourni un plan détaillé qui m'a servi à dresser une partie de la carte de la région qui accompagne ce mémoire.*

*Enfin, d'excellents amis ont bien voulu me suivre dans mes excursions, et prendre des photographies à l'aide desquelles ont été exécutées les jolies vignettes qui accompagnent le texte de mon travail et dont je ne saurais trop remercier l'auteur.*

---